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Chers Frères et Sœurs, 

 

 

La confirmation d’aujourd’hui se célèbre en la fête de l’Épiphanie. C’est une belle occasion 

pour être confirmés dans la foi , dans la foulée des mages, qui ont suivi la bonne étoile pour 

découvrir l’enfant Jésus. Nous tous, cherchons dans notre vie l’étoile qui nous guide et qui nous 

conduit à Jésus. 

 

Comme les mages, les confirmands de ce jour ont accompli une partie de ce chemin de foi et 

reçoivent aujourd’hui le sacrement du don de l’Esprit Saint. Pour vous préparer, vous les 

confirmands, vous m’avez écrit de belles lettres, où vous expliquez vos motivations. Je vous en 

remercie. Je lis quelques extraits, anonymisés. 

 

D’abord, vous parlez de la foi : 

Pour moi Dieu est source de vie, je répondrai avec joie à son invitation 

Dieu est un confident ; il écoute tout ce que je lui dirai 

Dieu est mon père ; il est celui qui m’a créé 

Il est mon rédempteur, celui qui ne me jugera pas  

Dieu est pour moi un père car il me remet dans le droit chemin quand je m’égare ; il est un 

frère et un ami, car c’est à lui que je me confie tous les jours ; il est un roi, c’est lui qui est le 

maître de l’univers ; et un médecin, car c’est entre ses mains que ma vie repose et c’est grâce 

à lui si je suis toujours en forme. 

Pour moi, Dieu est mon protecteur et mon sauveur, car il m’aide toujours à surmonter les 

obstacles, même les plus mauvais. 

Dieu pour moi est un père qui n’est pas là physiquement mais qui est présent avec son esprit 

saint. 

 

Vie de foi 

La catéchèse a renforcé ma foi 

Dans mon cheminement de foi, ce qui est important pour moi, c’est que mon intelligence se 

multiplie, avec les autres. 

Dans chaque moment de doute, dans la difficulté, mais également dans le bonheur et la joie, il 

m'est constamment arrivé de me tourner vers Dieu. J'ai trouvé auprès de Dieu, à travers la foi, 

du réconfort et de l'écoute. 

La foi est présente en moi et m'accompagne à chaque moment de peine, de doute et de joie. 

 

Motivation : 

Je désire être confirmé dans le but d’avancer dans ma foi 

Pour avoir une relation plus sérieuse avec Dieu 

Ce qui me motive à vivre en chrétien, c’est le partage de la joie et de la paix 

C’est de vivre dans la paix, la joie et l’amour parce que Jésus est avec moi. 

Je désire être confirmé pour ressembler à mes parents et fortifier mon baptême et ma première 

communion. 

Je veux être confirmé dans la famille des chrétiens 



 

Être confirmée me permettra de mûrir au niveau chrétien et me motiver à prier plus que ce 

que je ne prie maintenant.  

C’est un choix personnel.  

 

Témoigner : 

Et surtout partager la bonne nouvelle autour de moi 

Quand on est confirmé on montre qu’on est croyant et chrétien 

Grâce aux témoignages des premiers chrétiens, nous connaissons bien Jésus. 

 

C’est un peu le sens de la fête d’aujourd’hui, la fête de l’Épiphanie, c’est-à-dire de la 

manifestation de Jésus aux mages, venus d’Orient. Ils symbolisent tous les peuples de la terre, 

qui reconnaissent Dieu dans l’enfant Jésus.  

 

Les mages ne savaient pas exactement à quoi s’attendre, mais ils ont suivi une étoile qui les 

guidait. Dans la vie il faut suivre les lumières qui nous éclairent, c’est-à-dire les bonnes 

paroles, les bonnes inspirations, les bonnes personnes, les bonnes expériences. C’est pour 

avoir suivi une étoile que vous êtes venus dans cette église et que vous, les confirmands, vous 

demandez la confirmation. Vous avez été éclairés par l’Esprit saint. N’oubliez jamais les 

étoiles qui vous ont guidés ! 

 

Les mages viennent de l'Orient. Ils symbolisent les gens de toutes les nations. Ils manifestent 

la valeur universelle de ce roi des Juifs, Jésus de Nazareth. De même, dans cette église, nous 

sommes originaires de différentes nations et continents. Et pour cela, nous ferons la collecte 

pour les Églises du Congo RDC, du Rwanda et du Burundi. 

 

Les mages atteignent le lieu où Jésus réside. Et ils "virent l'enfant avec sa mère Marie. Ils 

tombèrent à genoux et l'adorèrent." Ils reconnaissent en cet enfant le Sauveur. Les mages 

apportent des cadeaux : l'or, l'encens et la myrrhe. Ce sont trois symboles qui nous renseignent 

sur la nature de Jésus : l’or, symbole de puissance, signifie la royauté de Jésus ; l’encens – qu’on 

utilise dans le temple -  signifie sa divinité ; et la myrrhe, parfum qu’on utilise pour ensevelir 

les morts, signifie la mort de Jésus.  

 

La réaction du roi Hérode est très différente de celle des Mages. Il est jaloux et décide de faire 

tuer l'enfant. Les mages, avertis en songe, décident de ne plus retourner chez Hérode et de 

retourner chez eux par un autre chemin. Ainsi ils ont sauvé l’enfant Jésus. Vous aussi, quand 

vous rencontrez le Seigneur et spécialement quand vous êtes confirmés, vous ne pouvez pas 

continuer votre chemin de toujours. Vous changez votre vie et donc aussi votre comportement.  

 

Les mages se tiennent à nos côtés aujourd'hui, mieux, ils marchent avec nous, pour nous aider, 

pour nous concentrer sur l'étoile. Avec les mages, nous devenons des pèlerins sur le chemin de 

la vie et nous nous occupons de Jésus avec amour en lui offrant notre vie. Bientôt nous 

découvrirons que c’est lui qui prendra soin de nous, spécialement par la confirmation dans son 

Esprit Saint ! Amen ! Alléluia !  

 

 


